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Товарищи делегаты! 
ЦК КПСС и Правительство уделяет большое внимание развитию общего промышленного 
потенциала страны и, особенно, развитию новых отраслей техники. 
 
Высокий уровень, достигнутый в новых областях промышленности, в том числе электроники и 
приборостроения, позволил Советскому Союзу занять ведущее положение в мире по ряду 
отраслей науки и техники, по мирному использованию атомной энергии и космическим 
исследованиям. 
 
Товарищи! Вы знаете, что в конце 1962 года Партия и Правительство приняли решение о 
строительстве в г.Зеленограде предприятий электронной техники. Непосредственно создание этих 
предприятий возложено на строительные и промышленные организации нашего города, на нашу 
партийную организацию. 
Важность и ответственность этого задания определяется тем, что современная электронная 
техника является базой для всех отраслей приборостроения, является основой автоматизации 
производственных процессов. Поэтому темпы развития электроники в большей степени 
определяются темпами технического прогресса почти во всех отраслях промышленности. 

За 2,5 года коллективы и партийные организации строительных и промышленных предприятий 
Зеленограда, проделали при участии московских предприятий, под руководством Московского 
Горкома и Ленинградского райкома партии большую работу. 

В настоящее время разработаны проекты и развёрнуто строительство всех запланированных 
промышленных предприятий. Сданы в эксплуатацию прекрасные корпуса предприятий, где 
директорами тов.Савельев и тов.Гладченко и ряд других производственных помещений. 

В докладе тов.Келарёва указывалось, что в городе уже организованны и работают по 
утверждённому плану более 10-ти предприятий и организаций электронной техники. 
Промышленные предприятия в основном, неплохо справились с трудностями организационного 
периода. Своевременно освоили капиталовложения, приобретали и смонтировали оборудование, 
вели подготовку кадров. 

Сейчас, ряд предприятий уже развили сравнительно большие мощности. Например, предприятия 
товарищей Букреева и Сергеева. Для таких предприятий, где директорами товарищи Савельев и 
Гладченко, можно сказать, что организационный период уже заканчивается. Поэтому главной 
задачей этих предприятий в 1965 году становится уже не освоение выделяемых 
капиталовложений, а возврат государственных средств, затраченных на организацию. Для этого, 
прежде всего, необходимо обеспечить ритмичную работу предприятий, повысить 
производительность труда, добиться выполнения и перевыполнения государственных планов по 
всем показателям. Важнейшей задачей является увеличение объёмов производства по новым 
видам изделий при одновременном повышении их качества. Надо добиться, чтобы изделия, 
разрабатываемые нашими предприятиями, находились на высоком уровне, как принято говорить, 
на уровне мировых стандартов. А продукция наших заводов была надёжной, долговечной, 
красивой и удобной в эксплуатации. 

Решить эти задачи мы в состоянии, но нужно иметь в виду, что их решение определяется, главным 
образом, подбором и расстановкой кадров, экономической работой на предприятиях и культурой 
организации разработок и производства. 

О подборе кадров уже хорошо было сказано в докладе. Я хотел бы добавить, лишь одно 
обстоятельство. Дело в том, что условия жизни и работы в Зеленограде хорошие. Это 
обстоятельство позволяет нам подбирать высококвалифицированные руководящие кадры, 
зарекомендовавшие себя хорошей работой на других предприятиях, подобрать способную 
энергичную молодёжь, которая при хорошем руководстве может быстро освоить профиль новой 



работы и дать хорошую отдачу. Вместе с тем, хорошие условия жизни и работы привлекают 
разных людей, поэтому руководству предприятий и партийным организациям очень осторожно и 
внимательно необходимо производить отбор кадров. 

Чтобы добиться высоких показателей, нужно хорошо поставить экономическую и 
организационную работу на предприятиях. Надо сказать, что подготовка руководящего состава в 
области конкретной экономики, находит своё отражение, прежде всего, в планировании и 
организации работ. Именно на стадии становления плана решаются такие важнейшие вопросы - 
целесообразность, рентабельность и обеспеченность фронта работ. К сожалению, нужно признать, 
что решение экономических вопросов на большинстве наших предприятий ещё не находится на 
достаточно высоком уровне. 

Новая литература по научному обоснованию организации управления и планирования в очень 
малой степени используется нашими предприятиями. Нашим хозяйственным и партийным 
организациям надо взять под свой контроль внедрение методов планирования и организации 
работ на промышленных предприятиях. 

Далее, хочется остановиться на производственной культуре разработок. Вы знаете, что качество 
изделий, себестоимость, производительность труда, а также, время освоения новых изделий в 
производстве, прямым образом зависит от степени отработки конструкторской документации, 
степени отработки технологических инструкций, исполнения нормалей. Контроль разработок 
партийные организации должны взять на себя. 

Мне кажется, заслуживает внимание сообщение тов.Маршака о комплексной организации работ в 
Новосибирском отделении Академии Наук. Этот опыт нам может пригодиться. Нужно его изучить и 
внедрить у себя. Дело в том, что предприятия электронной техники по характеру отраслей не 
могут работать без широкой кооперации предприятий различного профиля. Нужна новая 
технология, основанная на достижениях современной физики, нужны теоретические работы, 
новое оборудование, нужны новые сверхчистые материалы. И только после этого можно 
приступить к изделиям электронной техники. Мы создаём здесь комплекс предприятий и нужно 
организовать чёткую координацию их деятельности. 

Вопрос координации не имел большого значения, пока наращивались мощности, 
подготавливалась база, но сегодня, когда коллективы выросли, вопрос о совместной координации 
работ приобретает большое значение. 

Товарищи! Создание в Зеленограде районного комитета позволит партийным организациям 
проявит более конкретное участие в вопросах формирования и развития промышленных 
предприятий и в вопросах городского строительства. 

Я позволю выразить уверенность, что под руководством партийной организации будут приняты 
меры к устранению тех недостатков, которые отмечались на сегодняшней конференции и 
коллектив зеленоградцев с честью выполнит, возложенные на нас задачи. 

 


